

Les apprenant.e.s des cours de français du Service Insertion PLIE (Plans Locaux Pluriannuels pour l'Insertion et l'Emploi), conduits par l'AFaLaC (Association Famille Langues Cultures), ont exposé le temps d'une matinée leurs créations artistiques, à l'Espal, au Mans. De septembre à mars, ils ont travaillé sur les notions de saisons, de poésie, de la nature, et du temps qui passe. Le fruit de leur expression s'intitule « Temps du voyage, voyage du temps », titre intimement lié aux parcours de vie de ces adultes, installé.e.s en France depuis seulement quelques années.





Leurs réalisations sont multiples, à commencer par une série de **haïkus illustrés**, de très courts poèmes au style japonais, évoquant les mouvements du temps et de la nature, couplés à des dessins sobres au marqueur fin. Ceux-ci étaient écrits en français et dans la langue maternelle de chacun.e. En janvier, une **activité de peinture et de description**

d'image a aussi amené les apprenant.e.s à concevoir des tableaux, évoquant notamment la notion de rêve ou d'idéal.

Enfin, elles et ils ont confectionné des **bandes colorées** sur lesquelles était inscrits des mots dans leur langue maternelle relatifs aux saisons. Elles s'accompagnaient de textes décrivant les manifestations et spécificités des saisons dans leurs pays d'origine.







Ayant acquis, en français, un **équivalent au niveau A2 voire B1** (oral/écrit) durant leur période d'apprentissage, le groupe a pu faire de nombreuses **rencontres** depuis septembre. Les sept membres ont pu échanger avec une agente d'accueil de la SETRAM, un brancardier, ou encore, un restaurateur. L'objectif était de s'enrichir des découvertes de métiers, pour être le plus solidement accompagné.e dans leur commune recherche d'emploi. Ces moments ont éclairé la conception d'une **affiche** « temps forts », mais aussi la réalisation d'un **sablier**, en écho à leur visite du Parc de Tessé.

Une trentaine de personnes a donc pu découvrir leurs œuvres touchantes et inspirées, ce qui a conquis également notre groupe d'artistes, sentant que leurs efforts étaient récompensés. Un superbe moment collectif, agréable et bienveillant.

Texte et photos : Djamel FERMIGIER-DUMORTIER.



Partager :

- [Cliquez pour partager sur Twitter\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Facebook\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Google+\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)